

La formation professionnelle sous impulsion wallonne

Une convention-cadre a été signée par la rectrice de La Réunion, Chantal Manès-Bonnisseau, avec le Forem, l'office wallon de la formation professionnelle, la semaine dernière à Bras-Panon. L'objectif est « d'enrichir » les dispositifs pédagogiques des formations professionnelles publiques sur toute l'île.

L'académie de La Réunion a signé une convention de partenariat avec l'office wallon de la formation professionnelle et de l'emploi, le Forem, la semaine dernière au lycée polyvalent Paul Moreau de Bras-Panon. Ce dispositif entend « développer des coopérations dans des métiers du bâti, comme la peinture ou encore le revêtement » a signifié Chantal Manès-Bonnisseau, rectrice de La Réunion.

Renforcer la participation réunionnaise aux Worldskills

Un échange de bons procédés qui permettra « d'enrichir les dispositifs pédagogiques des deux côtés » estime Bérénger Dufromont, représentant du Forem, en visite à La Réunion.

Initié par la recherche d'une coopération internationale du lycée de Bois d'Olive de Saint-Pierre,



Bérénger Dufromont (à g.) et la rectrice Chantal Manès-Bonnisseau (à dr.) ont signé une convention de partenariat sur la formation professionnelle entre le Forem et l'académie de La Réunion. (Photo Emmanuel Grondin)

dont quelques élèves se sont rendus en Belgique l'an dernier, le partenariat s'est élargi au niveau académique. Pour la rectrice, le dispositif « ouvre aussi la possibilité d'intervenir de manière complémentaire sur des chantiers de coo-

opération dans l'océan indien », où l'académie a élaboré des chantiers école à Madagascar, aux Comores ou en Indes.

Équivalent du Pôle emploi en Wallonie, l'une des quatre régions belges, le Forem souhaite ouvrir

une coopération active avec La Réunion. « Le but, ce n'est pas de prendre les cerveaux d'ici, mais qu'ils viennent chercher de l'expérience en Wallonie et qu'ils l'utilisent en revenant à La Réunion » appuie Bérénger Dufromont, qui mettra aussi en lien « les apprenants qui cherchent des stages ou même de l'emploi avec des entreprises wallonnes ».

En toile de fond, l'académie réunionnaise espère « profiter de l'expertise du Forem » pour renforcer la présence de ces élèves aux Worldskills (ex-olympiades des métiers). « Ce sont les jeux olympiques de la formation professionnelle, une véritable vitrine sur le monde. Nous avons obtenu de nombreuses médailles d'or et ce n'est pas très développé à La Réunion » souffle le représentant belge. Les 47^{es} éditions nationale et internationale des Worldskills se tiendront à Lyon respectivement en 2023 et 2024.

Etienne MARQUIS